

HERALDO DE ALCOY

NÚM. 666

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Domingo 22 de Octubre

AMORES PREFERENTES

Nicolás tenía por toda fortuna una huerta pequeña, que cultivaba penosamente, con ayuda de su mujer, robusta criatura, fuerte como un caballo, y de su burra, robusta bestia, fuerte también como otro caballo.

La mujer cayó enferma al mismo tiempo que la burra.

A despecho, ó por causa de los socorros del médico, la mujer murió; y la burra, á pesar de la solicitud del veterinario, también.

Nicolás se quedó sumido en un océano de desolación.

—¡Estoy arruinado!—dijo.

Acompañó á su mujer al cementerio, la borrica á casa de un tratante en pieles, y continuó lamentandose, reuniendo las dos pérdidas en un mismo sentimiento de desesperación.

—¡Qué buena era! ¡pobre bestia!... ¡Tan trabajadora! ¡tan infatigable sobre todo!...—gemía el infeliz; y la gente que le escuchaba, no sabía si hablaba de su mujer ó de su borrica.

Las almas sensibles de aldea, angustiadas por el dolor de Nicolás, murmuraban:

—¡Pobre Nicolás!... es todo corazón... ¡pobre Nicolás!...

Los días pasaban, las semanas seguían á los días y los meses sucedían á las semanas.

Nicolás seguía inconsolable.

Su desesperación excitaba universal compasión, hasta tal punto, que las autoridades se emocionaron.

El señor alcalde mandó llamar á su despacho municipal á Nicolás.

—Vamos, amigo mío—le dijo esta caritativa autoridad—un poco de valor.

—¡Ah! señor alcalde... era tan buena, tan trabajadora, tan infatigable...

—Ya lo sé, hombre; pero es preciso ser razonable.

—No, señor alcalde, eso es imposible. Dos muertes como esta, son dos golpes terribles para una misma familia... es mucho para un hombre solo.

El alcalde trató de recurrir á la moral. Le habló del deber del hombre en la sociedad y le hizo presentir las compensaciones que le podía reservar el porvenir.

—Vamos, muchacho, tú eres todavía joven; todo se puede reparar. Tu mujer estará ahora en el cielo...

—¡Ah, si señor!—suspiró Nicolás.

—Tu mujer era muy trabajadora, es cierto; pero, ¿quién te dice que no la puedas reemplazar? Además, como ella no te ha dado hijos...

—¡Pobre mujer!—gimió Nicolás;—¡no tenía tiempo para eso!

—Buena; ¿y por qué no te vuelves á casar? Ahí tienes á la hija del tío Lucas, el de Consumos; muy buena, trabajadora, y con que tu digas una palabra, es asunto hecho...

En lugar de responder, Nicolás rompió en sollozos.

El alcalde, creyendo haber herido una fibra sensible en su corazón de esposo inconsolable, balbuceó un poco confuso:

—Sí, ya comprendo... Mi proposición te parece un poco brutal cuando todavía estás de duelo... ¡Es natural!

Y añadió tomándole la mano:

—Piensas en tu pobre difunta, ¿no es verdad?

—¡Oh, sí, señor alcalde!... Algo hay de eso!...

—¡Ah!

—Es muy caritativo lo que pretendéis, señor alcalde; muy digno por vuestra parte querer darme otra mujer... pero si eso es un rasgo de vuestra generosidad...

toda vez que no tendréis preferencia alguna...

—Explicáte, ¡mi pobre Nicolás! Nicolás secó sus lágrimas y dijo:

—Me gustaría más que me dieseis otra borrica, señor alcalde...

MIGUEL THIVARS.

ALCOY

EL TEMPORAL

Continuando en la información que dábamos ayer, de los desperfectos ocasionados en algunos edificios hidráulicos, por el temporal de aguas cuya influencia todavía estamos sufriendo, hemos de hacer especial mención de los perniciosos efectos que ha producido en la fábrica de paños que figura bajo la razón social de «Viuda de Antonio Llorens y Compañía».

En uno de los edificios del Molinar, ó sea en el que tiene dicha casa establecida la sección de aprestos, han ocurrido desperfectos de importancia, pues el socavón que conduce el agua, quedó completamente destruido por el desprendimiento de una enorme piedra de las que se encuentran al borde del río, imposibilitando el funcionamiento de las maquinarias, é impidiendo, por lo tanto, toda producción.

Más que daños, lo que propiamente ha experimentado la mencionada casa, son perjuicios considerables, pues como quiera que las obras de reparación han de absorber, por ser respetables, muchos días, se impone un desarreglo mercantil, toda vez que existe imposibilidad absoluta de abastecer á los clientes.

Es verdaderamente dolorosa la contrariedad sufrida por la mencionada casa, como por otras fábricas que también han resultado damnificadas por el temporal, si se considera que es esta una época del año de grandísimo movimiento fabril.

Como las lluvias son persistentes y podrían ocasionar nuevos y más dolorosos daños, se están tomando toda clase de medidas de precaución en las rieras del Molinar, Salt y Barchell. Una de ellas, dispuesta con muy buen acuerdo por la autoridad, ha sido la de reforzar las obras del alcantarillado que desde el manantial conduce el agua á las fábricas, y á los depósitos de la población, para el consumo público.

En la visita girada aateayer tarde al Molinar por una comisión del Ayuntamiento, presidida por el teniente de alcalde D. Juan Pastor y en la que figuraba el ingeniero municipal D. José Cort Merita, se vió que las rieras habían socavado las obras de dicho acueducto, é inmediatamente se dispuso su recomposición, evitando así el gravísimo conflicto que podría sobrevenir si, por desgracia, quedase destruida esa alcantarilla.

Todo cuanto se pondere la importancia de los daños ocasionados por las presentes lluvias, será poco ante la realidad de los hechos: La paralización de las fábricas, puede decirse que es completa, y casi absoluto también el aislamiento en que hemos quedado por la destrucción de nuestras vías férreas y nuestras carreteras.

De Valencia hace ya dos días que no llega el correo y el de Madrid se recibe con regularidad, gracias al camino provisional que se ha construido en la carretera de Bañeras, frente á la heredad Nuño.

Unase á todo esto el grave perjuicio que están sufriendo los agricultores, que se han visto obligados á paralizar las faenas de la vendimia, dejando las uvas pudriéndose en la viña, y se comprenderá la ruina que todo esto representa.

Y como siga el tiempo metido en agua, no sabemos que va á ser del Alcoy viejo, y dónde van á encontrar albergue un gran número de familias obreras.

Se han mandado desalojar, por ruinosas, muchas casas de la parte baja de la población, siendo grande el número de las que, de seguir el temporal, serán desalojadas; y este es un conflicto que puede presentarse y un problema de difícil solución.

Las autoridades no descansan y atienden con celoso interés al remedio de tanto daño. Falta solo que el gobierno remedie en lo posible la aflictiva situación en que Alcoy se encuentra, y eso le pedimos al ilustre diputado Sr. Canalejas; que interponga todo su valimiento cerca del gobierno, á fin de conseguir del fondo de calamidades, una importante cantidad con la cual pueda el Ayuntamiento fomentar algunas obras públicas y dar ocupación á las clases obreras, que quedan sin trabajo por la forzosa y duradera paralización de nuestras fabricas.

—En breve publicará la *Gaceta* de Madrid el anuncio de subasta de las obras de construcción del puente proyectado sobre el río Molinar, para unir á Alcoy con la carretera de Callosa.

El Sr. Canalejas, que tiene eficazmente recomendado este asunto, ha recabado del Director General de Obras Públicas, Sr. Catalina, la promesa de que se anunciará dicha subasta antes de las próximas Pascuas de Navidad, fecha en que el ilustre diputado por este distrito tiene proyectado venir unos días á Alcoy; de consiguiente, no hemos de escatimar nuestros elogios al Sr. Canalejas, por haber logrado que el proyecto de construcción del puente y carretera de Callosa de Enzarriá, se haya convertido en hermosa realidad para los alcoyanos.

—La Asociación de Señoras Doncellas, celebra hoy su fiesta anual en la Parroquia de Santa María. A las nueve se dirá la Misa mayor á toda orquesta, cantándose la del maestro Gounod, y ocupando la sagrada cátedra el muy ilustre señor Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de Tortosa.

Por la tarde terminarán los ejercicios del Tríduo de Cuarenta Horas, predicando el Dr. D. Tomás Aracil. Pbro.

—Con el propósito de seguir su viaje á Pego, en cuya población debían celebrarse tres juicios orales, con asistencia de la Sala segunda de la Audiencia de Alicante, llegó anteanoche nuestro distinguido amigo y paisano D. Ignacio Valor Thous, abogado fiscal de dicha Audiencia, viéndose obligado á detenerse en Alcoy hasta el lunes, en que regresará á Alicante, por causa de los desperfectos que ha sufrido la línea férrea de Gandía, desperfectos que imposibilitarán durante algunos días la circulación de los trenes.

Por esta causa y por no haber podido salir de la capital de nuestra provincia los magistrados encargados de conocer en dichos juicios, han sido estos aplazados hasta nueva citación.

—El gobernador civil de Valencia, ha concedido autorización á D. Pablo Navarro para que pueda remitir á la señora Viuda de don Manuel Such, de Alcoy, dos cajas con 300 cartuchos vacíos, para escopeta, 37 kilogramos de pólvora, 25.000 pistones para escopeta y 200 cartuchos cargados para revólver.

Igualmente han sido autorizados los señores Quintana hermanos, por el gobernador civil de Guipúzcoa, para remitir doce escopetas de fuego central á la consignación de dicha señora Viuda de Such.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una real orden disponiendo que á los individuos pertenecientes al reemplazo de 1896 que formaban parte del cupo de Ultramar, se les expida el pase á la reserva activa, á medida que cumplan los tres años en filas.

A los que se encuentren prestando servicio en los cuerpos, se les expedirá el pase para marchar al punto en que deseen fijar su residencia, haciendo uso de

las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado, socorridos en la forma que preceptúa el artículo 9.º del reglamento de contabilidad de los cuerpos.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Luis Beltrán confesor, y Santa Córdula virgen.

Santo de mañana.—San Juan Capistrano, confesor.

Banco Agrícola Español

MADRID

Debiendo proveer la Dirección de este Banco las plazas de *Delegados y Subdelegados de partido*, que tiene vacantes en la provincia de Alicante, con sueldo fijo ó comisión y con sujeción al *Reglamento Orgánico* de su personal, se abre concurso para su provisión, que terminará el día 25 del actual.

Las solicitudes deberán dirigirse acompañadas de las referencias y garantías del interesado, al domicilio social del Banco, Felipe V, 2, entresuelo, Madrid.

Guantería en la Feria

Gran surtido en guantes de todas clases, géneros de punto, corbatas y completo surtido en capas de piel y manguitos alta novedad.

Se reciben encargos en guantes y confección en peletería.

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL

DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PUIG

Economías

Madrid 21 (9 mañana).

El ministro de la Gobernación estuvo ayer toda la tarde y parte de la noche en su despacho oficial, trabajando con los altos funcionarios de su departamento para ultimar la cifra de economías, pues así esta, como las de todos los presupuestos de gastos, deberán ser aprobadas en el Consejo del próximo lunes.

Las economías del ministerio de la Gobernación, importarán, como ya hemos dicho, pesetas 2.002.000.

Para hacerlas ha tenido el ministro que reorganizar algunos servicios, suprimir otros, y hacer bastantes cesantías.

Los ingleses comprometidos

Madrid 21 (12 mañana).

Un telegrama de Ladysmith dice que la situación en la frontera Este del Natal, va haciéndose verdaderamente comprometida.

Los boers amenazan cortar las comunicaciones entre Umsing y Dundee.

En la frontera Oeste, los boers de Orange poseen á Acton Homes, y la situación hacia el Norte es aún más y más crítica.

También telegrafían que los voluntarios de Umoosti, reclutados especialmente entre los colonos holandeses, se amotinaron.

Continúa la invasión

Madrid 21 (12-15 mañana).

Continúa la bajada de los boers desde las mesetas de la frontera á las llanuras del Natal.

Patrullas de caballería inglesa rompieron el fuego ayer á las diez de la mañana en Berterts y Acton-Homes, habiéndose al medio día generalizado el combate entre todas las avanzadas.

De Ladysmith salieron refuerzos para el lugar de la acción.

También hubo por la madrugada otro choque entre las avanzadas de uno y otro lado en el paso de Tintive.

Fuerzas boers se están reconcentrando en Doornberg, doce millas al Este de Dundee, para marchar sobre esta última población.

Duro con ellos

Madrid 21 (3 tarde).

Se acaba de recibir un telegrama de Londres participando que «The Morning Post» ha publicado un suplemento anunciando que 3.000 boers acampan en Acton Homes.

Añade que el tren de que se apoderaron los transvaalenses en Elandslaete se componía de cuatro vagones de ganado y de coches de viajeros.

Entre estos se hallaban dos periodistas ingleses, que fueron hechos prisioneros.

Otro Consejo

Madrid 21 (4-20 tarde).

El lunes por la tarde se celebrará otro Consejo de ministros presidido por el Sr. Silvela.

En este Consejo, según manifestaciones del Sr. Silvela, se ultimarán todo lo referente á economías.

El ministro de Hacienda procederá en seguida á la redacción de modificaciones que, como consecuencia de las economías acordadas, han de presentarse por el Gobierno á la Comisión general de Presupuestos del Congreso.

Noticias de la Guerra

Madrid 21 (5 tarde).

Se acaba de recibir un telegrama anunciando que ayer fué atacado el campamento inglés de Glencoe por considerables fuerzas transvaalenses.

Los boers han logrado emplazar su artillería sobre la colina que domina la población de Glencoe, abriendo un violento fuego de cañón sobre el campamento británico.

La batalla se ha generalizado, no pudiendo preverse todavía el resultado de la misma.

Noticia sensacional

Madrid 21 (6-30 noche).

Después de mi anterior telegrama se recibió otro urgente de Londres anunciando que el general Symonds, que mandaba las fuerzas inglesas en la batalla de Cloncoe, está herido.

El mismo telegrama dice que se guarda silencio sobre el resultado de la batalla librada ayer.

Esto ha producido viva sensación.

HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO.”

San Lorenzo, 15

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Aguiló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia.

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Aguiló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA. 4. PRINCIPAL.—ALCOY.

SE DESEA comprar un al-

mario, librería y una mesa mostrador de medir piezas de paño.

Informes en esta Administración.

El temporal

Valencia 18.—Continúa el temporal de agua y viento iniciado ayer.

Todo el día de hoy ha presentado el mar un aspecto imponente.

Las olas, chocando contra las escolleras, inundan estas por completo y dejan llegar las aguas a la dársena.

Las embarcaciones han tenido que doblar sus amarras, a pesar de lo cual se han roto muchas de estas corriendo los barcos riesgo de chocar unos con otros.

Ayer tarde se presentó a la vista del puerto la balandra *Lepanto*, de la matrícula de San Felú, la cual en vista del grave riesgo en que se veía dio señales de auxilio.

Como era de todo punto imposible presentarse a puerto los tripulantes pasaron la noche en la más cruda de las zozobras.

Por fin esta mañana, a las nueve, pudo salir el bote de Sanidad y salvamento de naufragos, logrando tomar a su bordo a los nueve nombres que tripulaban el *Lepanto*.

Los tripulantes se han alojado a bordo de la pólvora *Teresa*.

El vapor *Esperanza*, que procedente de Barcelona se dirigía a Gandia, ha llegado aquí de arribada forzosa, perdiendo una parte de su cargamento.

Seis parejas de barcos dedicados a la pesca del *buñ* no han podido ganar el puerto, teniendo que internarse mar adentro.

Tres de ellas han aparecido junto a Pinedo, ignorándose cual haya sido la suerte de las restantes.

Los buques que se hallaban prontos a zarpar han suspendido su salida.

El vapor-correo de Palma, que salió ayer de aquella capital, no ha llegado a este puerto, ignorándose hasta ahora su paradero.

La refinería de petróleo situada en la plaza de Nazaret ha quedado por completo inundada.

No se tiene noticia, sin embargo, de que hayan ocurrido desgracias personales.

Alcira 19.—Lluve copiosamente.

El río Júcar y sus afluentes se han desbordado.

La población está consternada y los habitantes de la parte baja buscan refugio en los sitios elevados.

No hay ayuntamiento público.

El alcalde ha mandado propios a los pueblecillos ribereños; pero aquellos no han podido llegar a su destino por impedirlo las aguas.

Dicha autoridad toma toda clase de medidas para impedir desgracias.

Ha ordenado que los hornos cuezan y que no se aumente el precio de los artículos de primera necesidad.

El alcalde de Onteniente participa que el río Blasiano, afluente del Júcar, ha experimentado una crecida de cuatro metros sobre su nivel ordinario.

Reunión de farmacéuticos

A las nueve de la noche, y bajo la presidencia del Sr. Codina Languin, y con igual concurrencia de representantes que en la sesión inaugural, se ha celebrado la segunda, habiéndose tomado los siguientes acuerdos:

Felicitar al Sr. Capdepón por el real decreto que creó los Colegios obligatorios, haciendo extensiva esta felicitación a los señores ministro de la Gobernación y director de Sanidad, consignando en esta el saludo a la prensa profesional y política por la favorable acogida que dispensó a la Asamblea.

Fueron a su vez aprobadas las reformas de la enseñanza de Farmacia bajo la base de supresión del preparatorio, siendo sustituido por un examen de ingreso, en consonancia con el real decreto del exministro de Fomento D. German Gamazo.

Pedir asimismo la inclusión en los estudios de la asignatura de la Higiene pública.

Solicitar de los poderes públicos que la cátedra de análisis químico en general y en particular de los alimentos, medicamentos y venenos de lección diaria.

Pedir también la creación de una cátedra de bacteriología que será desempeñada por un profesor auxiliar de la Facultad hasta tanto que pueda ser regentada por un profesor numerario.

Exigir a los estudiantes de Farmacia, para optar el grado de licenciado, certificación de haber practicado en una oficina de farmacia civil, durante un año en población de alguna importancia, y cuyo documento será visado por el Colegio provincial respectivo, dando cuenta a éste de la

fecha en que empieza a practicar el alumno. La segunda sección propone a la Asamblea, y fué aprobado:

1.º Pedir que la venta de aguas minero medicinales y preparados especiales quede en absoluto reservada a los farmacéuticos establecidos, y que dicho acuerdo aparezca en la futura ley de Sanidad.

2.º Que las aguas minerales y medicamentos especiales importados del extranjero queden sujetas a las bases de la referida ley de Sanidad, aprobadas por el Senado, que disponen sean sometidos a las mismas prescripciones técnicas y fiscales a que sus análogos españoles se hallan sujetos en la nación de donde procedan aquéllos.

3.º Prohibición absoluta de la venta de todo remedio secreto, nacional o extranjero, entendiéndose por tal aquel cuya composición no esté expresamente indicada en la etiqueta o prospecto que le acompaña, ó aquel que no presente un dictamen favorable de la Real Academia de Medicina de Madrid.

La sesión se levantó a las doce y media.

La peste en Oporto

Oporto 19.—Hoy ha habido cinco casos y tres defunciones.

Entre los atacados está el Sr. Carlos Franca, médico militar que había venido de Lisboa a estudiar la epidemia.

Ha sido recogido y suprimido el periódico *Noticias*, que se publicaba en sustitución del *Jornal de Notícias*, desde que éste sufrió el rigor de la censura.

Mañana saldrá con otro título.

En el Brasil

Se ha declarado oficialmente la peste bubónica en Río Janeiro.

En Santos se han registrado varios casos y hay rumores de haberse presentado uno en Rio.

En su consecuencia hoy publicará la *Gaceta de Madrid* declarando sucias aquellas procedencias.

Los Secretarios de Ayuntamiento

El movimiento que se advierte entre estos tan útiles como modestos funcionarios de la Administración, hábilmente dirigidos por el Sr. Torrents y Monner, activo y competentísimo Contador de la Diputación provincial de Barcelona y eminente publicista, y por el Correo de Madrid, despertará la simpatía de cuantos conocen las causas del estado actual de la administración de los pueblos y desean su mejora.

Las instancias impresas que el Sr. Torrents circuló por todos los Ayuntamientos cabeza de partido de España han sido en su mayoría autorizadas por buen número de firmas y elevadas al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Si llega a conseguirse la estabilidad de dichos funcionarios, consiguiéndose en la ley, aunque se defiera a un reglamento la determinación de las reglas relativas a su más completa organización, el éxito será de la mayor importancia y de trascendencia a suma para la marcha ordenada de la Administración municipal.

(De la Provincia y el Municipio)

Inglaterra y el Transvaal

Las operaciones

Londres 19.—Las tropas del Transvaal y las de Orange han tomado la iniciativa invadiendo el país de los Bechuanas, posesión inglesa de la Colonia del Cabo, y le gando a Mafeking, donde se supone que ha habido un combate.

Otros núcleos de transvaaleses han invadido el país de los Griecas tratando de apoderarse de Kimberley.

También han invadido los transvaaleses sus aliados el Natal, apoderándose de Newcastle y amagando a Ladysmith.

Grupos de transvaaleses organizados con perfecta tática han entrado en los distritos septentrionales de la Colonia del Cabo avanzando a Altwal North, Burguersdorp y la importante estación de Colesberg.

De suerte que los ejércitos del Transvaal y de Orange han penetrado en los territorios ingleses que miden con aquellas repúblicas por Oriente, por Occidente y por el Sur, es decir, por todos los puntos los puntos en que tienen contacto con posesiones inglesas, excepto por la parte Norte, ó sea el país de los Matabeles, recién conquistado por los ingleses y donde éstos no tienen aún medios de acción.

Esta manera de proceder indica una actividad grande por parte del Transvaal

y un empeño decidido de generalizar la guerra obligando a los ingleses a desplegar mucha energía en la defensa.

Según un telegrama puesto ayer en *La Dymith*, se ha realizado el fin de un encuentro entre ingleses y boers, resultando bastantes soldados muertos por ambas partes.

Han llegado refuerzos al campo atrincheado de Hatment.

Los periódicos londonenses dicen que la ruptura de hostilidades se ha verificado con gran encarnizamiento, y la mayoría de ellos se muestran muy optimistas.

El *Daily News* publica un telegrama de Lorenzo Marques diciendo que el campamento inglés de Ramathalabama ha sido tomado por los boers, habiendo entrado en él a saco.

Antes se había librado un sangriento combate en el que perdieron la vida muchos boers, quedando otros muchos heridos. Ignóranse las pérdidas de los ingleses.

El *Volksstem*, en confirmación de la anterior noticia, dice que los boers han salido victoriosos.

Inquieto mucho al gobierno inglés la situación apuradísima en que se halla Kimberley, esta población, que tiene hoy unos 10.000 habitantes, carece de víveres y de agua.

Aun cuando la guarnición intentase algnos salidas, no podría reposarse de combates porque los alrededores de Kimberley han sido arrasados por los boers. El ganado que éstos no se han llevado. Ha muerto de peste bovina.

Tampoco podrán llegar refuerzos ingleses a Kimberley hasta que arribe el generalísimo inglés Redvers Buller, que se embarcó el sábado en Southampton.

El punto de la costa más cercano dista de Kimberley 486 millas y este territorio está en poder de los boers.

La opinión crítica la mala organización de la campaña, que puede proporcionar a Inglaterra serios quebrantos, aunque a la peste triunfe.

En telegrama de la Ciudad del Cabo, con referencias a informaciones privadas de Bloenfontein, la capital del Estado libre de Orange, se dice que el presidente Krüger dio al presidente Steyn, por telégrafo, cuenta del combate sostenido por los boers con un tren blindado en Kraaipan.

Mr. Krüger declara en el parte que resultaron gravemente heridos el teniente inglés Nesbitt y siete hombres de éste.

Ninguno de ellos ha muerto.

Los demás ingleses que se hallaban en el tren gozan de buena salud.

Heridos y sanos están prisioneros de los boers.

Un corresponsal de la *Saint James Gazette* anuncia por telégrafo que los boers atacaron efectivamente a Mafeking, comenzando a bombardear la ciudad con varios cañones Krupp.

La guarnición, mandada por el coronel Hore, hizo por la noche una salida y rechazó a los sitiadores, causándoles 300 bajas, entre muertos y heridos, según unos, y solamente 30 muertos, según otros.

Por un despacho oficial de Glencoe, reexpedido desde Durban, se sabe que las descubiertas inglesas han llegado en sus reconocimientos hasta puntos situados a seis millas de Ingagane en el Norte del Natal, y han llegado hasta las márgenes del río Buffalo en dirección al Este sin distinguir grupos de boers.

Un destacamento de éstos con algunos cañones avanzó ayer, según el despacho, a una distancia de diez millas por el territorio del Natal a partir del desfiladero de Tlwa.

Este destacamento rompió el fuego sobre las descubiertas de caballería inglesa, pero a larga distancia y sin causar daño alguno.

Según el despacho oficial, el objetivo de los boers puede ser amagar a las fuerzas británicas para elevarlas del verdadero punto de ataque ó concentrarse en las cercanías de Ladysmith, como pretexto para el ataque de esta ciudad.

Un telegrama particular, fechado en dicha población y recibido en este momento, dice que el ataque del enemigo a la caballería inglesa, tuvo ayer por teatro a Acton Hones y Besters.

El corresponsal cree que mañana se reiniciará una batalla de carácter general entre ingleses y boers.

El gobierno ha fletado dos nuevos vapores mercantes para conducir carbón a la Ciudad del Cabo.

Han sido adquiridos doscientos caballos de la compañía de tranvías de Liverpool con destino a la guerra.

El 92 por 100 de los reservistas ha respondido al llamamiento del gobierno inglés, y se dispone a tomar las armas contra los boers.

Dice el *Financial News* que Krüger está perfectamente enterado del plan de campaña de los ingleses.

Los periódicos publican telegramas de Durban confirmando la noticia de que los basutos, los zulus y los zulus se muestran decididos a pelear contra las dos repúblicas sudafricanas.

Nueva York 19.—Circula aquí la noticia de que un oficial del ejército americano organiza en estos momentos una compañía

de mineros para el Transvaal; y aunque dice que su único objeto es el de explorar las minas, hay quien cree que la expedición tiene un carácter puramente militar.

Gibraltar 19.—Telegramas de buen origen confirman la noticia de que el vapor alemán *Kaiser* desembarcó en Port Said 4.000 cajas de municiones que conducía con destino al Transvaal.

Este desembarco tuvo que hacerlo temiendo ser capturado en el mar Rojo por el crucero inglés *Thetis*, que venía persiguiéndolo desde Nápoles.

En la Cámara de los Comunes

Londres 19.—Al comenzar hoy la sesión en la Cámara de los Comunes, un miembro del Parlamento preguntó qué medidas piensa adoptar el Gobierno en vista de la actitud de los diputados irlandeses en el meeting celebrado el 1.º de Octubre en favor de los boers.

El canceller del Echiquier, Mr. Arthur Balfour, ha contestado que el apoyo de los diputados irlandeses ha debido parecer poco importantes a aquellos a quienes ha sido ofrecido, y a su juicio la Cámara debe considerarse tan insignificante como aquellos.

Poco a poco fueron escuchando entusiasmados a las tribunas y diputados al salón, y éste estaba completamente lleno cuando comenzó a hacer uso de la palabra el ministro de las colonias, Mr. Chamberlain, para defender su política y refutar los argumentos expuestos por los oradores liberales.

En cuanto se levantó de su asiento el provocador de la actual guerra, fué saludado con ruidosos y generales aplausos.

La actitud de la oposición, antes de reunirse el Parlamento, comenzó diciendo el orador en resumen fué grandemente adecuada para excitar al presidente Krüger a la resistencia y entorpecer la acción del gobierno, aumentando las dificultades con que luchaba.

Contestando a las censuras formuladas ayer por el diputado Mr. Stanhope, mister Chamberlain declaró que admitía cualquier crítica decorosa; pero que este calificativo no se puede aplicar al discurso de Mr. Stanhope.

Este diputado interrumpe protestando energicamente, y pregunta si está permitido aplicar tales frases a los miembros del parlamento.

El speaker (presidente), contestando, declara que el lenguaje de Mr. Chamberlain no cuadra con los usos del Parlamento.

Oyéanse entonces muchas voces gritando: «Retirad la frase!» y Mr. Chamberlain consiente en retirar cuanto el speaker juzgue merecedor de reparos en sus palabras.

Después continúa el orador diciendo que se niega a contestar al reto lanzado ayer por Mr. Stanhope al exigirle que presente la carta dirigida a Oosakley, y que contenía telegramas que jamás debieron ser publicados, al decir de Mr. Stanhope.

Pero si no atiende la demanda de éste, continuó el orador, en cambio presentaría la carta reclamada, siempre que la reclamasen sir H. Campbell, Bannerman ó sir William Harcourt, porque son personas respetables.

Mr. Stanhope vuelve a interrumpir al orador, y se queja de que haya sido pronunciadas las últimas frases.

El speaker declara que esas frases no pueden ser consideradas como deshonrosas para Mr. Stanhope.

Después Mr. Chamberlain prosigue su discurso y se niega a repullar como se le pide todo acuerdo con la Liga de Africa del Sur, con lo cual nada tiene que ver el gobierno; aun cuando el objeto de esa asociación sea el mismo de ésta.

Luego negó el orador haber mantenido relaciones con sir Cecil Rhodes después de la incursión del doctor Jameson, a propósito de la política del Sur de Africa.

Trazando el panegirico de sir Cecil Rhodes hizo resaltar que este hombre está haciendo frente al peligro. (Aplausos.)

Después afirmó que siempre había creído en la posibilidad de mantener la paz, y que los discursos de Mr. Krüger le sugirieron la idea de que la guerra era inevitable.

Siempre estuvo resuelto—dijo Mr. Chamberlain—a hacer protestas de que Inglaterra deseaba mantener la paz y a proteger a los súbditos británicos; mas por esto es necesario que Inglaterra siga siendo la potencia preponderante en el Sur de Africa.

La oligarquía del Transvaal coloca a los ingleses en un estado de inferioridad.

Después pregunta Mr. Chamberlain si la oposición no habría emprendido la guerra en el caso de que hubiese fracasado la diplomacia. (Aplausos) y prosiguió su discurso acusando al gobierno del Transvaal de haber tratado de convertir la república en Estado independiente, y de haber fraguado intrigas en el extranjero contra el gobierno de Inglaterra.

Con sus aprestos militares la Gran Bretaña se ha salvado de un gran peligro, a juicio de Mr. Chamberlain.

Este rechazó luego la acusación de haber cambiado el terreno del debate y de haber presentado nuevas proposiciones.

El ultimatum—continuó—ha enterado precisamente las últimas proposiciones de Inglaterra que nunca serán exhumadas.

Inglaterra ha mostrado una paciencia sin límites, pero Krüger aprió al Dios de

las batallas y nosotros aceptamos el reto, persuadidos de que nuestra causa es justa.

El diputado conservador doctor Clarke ha hecho notar que el gobierno inglés había abandonado en el tratado de 1884 su alta soberanía de la Gran Bretaña sobre el Transvaal.

No había razón, por lo tanto, para negarse a aceptar las condiciones ofrecidas en el último despacho del gobierno del Transvaal.

Mr. Haldane, miembro del partido liberal, ha declarado que era inevitable la guerra, y Mr. Scot cree que los motivos indicados son demasiado vagos para justificar el hecho de que un imperio poderoso aplaste a un pequeño Estado indefenso.

FALSIFICACIÓN DE BILLETES Y MONEDAS

Por confidencias particulares el delegado de vigilancia del distrito del Congreso, don Francisco Visedo, estaba enterado desde hace algún tiempo, de que había en Madrid algunas personas dedicadas a la expedición de billetes del Banco de España, y monedas de cinco pesetas falsas.

No hace muchos días que el juzgado de guardia practicó varios registros domiciliarios uno en la calle de las Minas número 10, y otro en la Corredera Baja de San Pablo, número 8.

La práctica de estas diligencias no dió resultado alguno.

Continuó el Sr. Visedo en sus trabajos policíacos y anteayer vió en parte realizada la obra de persecución de expendedores de moneda falsa que ha emprendido.

El Sr. Visedo tenía el conocimiento de que una mujer llamada María Pérez Culo de 23 años de edad, se dedicaba a la expedición de moneda falsa.

Con el propósito de enterarse de las personas con quien María se relacionaba, comisionó el referido delegado al agente Segundo Arnáiz, para que sigilosamente la siguiera y se enterara de los sitios a donde concurría y las relaciones que cultivaba.

Frecuentaba María un café de la calle de Barriovego, y algunas noches concurría al de San Isidro.

Anteañoche salía de este último café. Había la seguridad de que la referida mujer llevaba billetes falsos del Banco de España.

Los agentes de policía, Segundo Arnáiz, Isidro Sabroso y Juan Pérez, aguardaban a la puerta del referido café a la María, y al llegar ésta a la plaza de Antón Martín, Arnáiz se acercó a ella y la dijo:

«El delegado del distrito necesita hablar con usted.»

Sobrecogióse María ante la manifestación del agente y protestando de su inocencia fué llevada a la delegación de vigilancia del distrito.

Una vez en presencia del Sr. Visedo, éste la manifestó que se quitara el mantón, pues una mujer iba a registrarse las ropas.

Al quitarse María el mantón dejó caer un pequeño envoltorio.

Fuó éste recogido por el delegado, y envueltos en un periódico, vió cinco billetes del Banco de España, de la denominación de cinco pesetas, al parecer falsos.

Se le encontró también una carta, en la que se le decía mandase veinte piezas de cintas. En dicha carta se hacía referencia a un tal Pepe el italiano.

En vista de estos antecedentes, el señor Visedo instruyó el oportuno testado remitiéndolo al juzgado de instrucción de guardia.

Tenía el Sr. Visedo algunos datos referentes a las personas complicadas con María, y fué a ver al juez de guardia, señor Rodríguez Valdés, y le hizo un minucioso relato de los trabajos policíacos que había practicado.

De este suceso se guardó la más absoluta reserva hasta que ayer tuvo feliz éxito la labor realizada por la policía.

En el juzgado de instrucción de guardia María Pérez se ratificó en todo cuanto había manifestado al Sr. Visedo. Únicamente afirmó en negar su verdadero nombre.

El propósito de ocultar su verdadero apellido obedecía sin duda al deseo de que no se sospechara era pariente de uno de los que ayer fueron detenidos y aparece más comprometido en este proceso.

Interrogada respecto a la procedencia de los billetes falsos que se le ocuparon, después de una hábil indagatoria que hizo el juez, Sr. Rodríguez Valdés, la detenida dijo que se los había entregado un individuo llamado Alfredo Romero, oficial de una rectoría de la Audiencia.

Por las declaraciones de María se consiguió averiguar el nombre y domicilio de las personas complicadas en el asunto.

Los datos adquiridos por la policía fueron hábilmente empleados por el juez, y al suponer María que todo estaba descubierto hizo una revelación de los hechos que ayer se comprobó.

El juez, Sr. Rodríguez Valdés, firmó diferentes mandamientos para practicar otros tantos registros domiciliarios.

Al delegado de vigilancia, Sr. Puga, se le encomendó la detención de Pepe el italiano.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 20 de Octubre de 1899

Lista de los números premiados, tomados al vido

Table with columns: NÚM., PSESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and amounts for various cities like Elicho, Santander, Cartagena, Madrid, Idom, Sevilla, Barcelona, Valladolid, etc.

PREMIADOS CON 500 PESETAS

Table listing winning numbers and amounts for 500 pesetas prizes across different categories like Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil, Nueve mil.

Large table of lottery results with multiple columns of numbers and amounts, including sections for 'Quince mil', 'Dieciséis mil', 'Diecisiete mil', 'Dieciocho mil', 'Diecinueve mil', and 'Veinte mil'.

El Sr. Puga se dirigió al domicilio de la amante del referido individuo. Esta negó que el italiano viviera con ella y manifestó que ignoraba cuál fuera su domicilio.

La policía practicó registros domiciliarios en la Corredera Baja, número 8; calle de los Estudios, 3; Acuerdo, 51, principal; Pelayo, 60, segundo; y Amparo, 51, bajo.

En el domicilio de María Rojo, calle del Amparo, 51, la policía encontró una máquina para fabricar monedas.

La máquina estaba colocada en cinco cajones de diferentes tamaños. Las piezas aparecen en perfecto estado de conservación.

Se encontró también una piedra litográfica en la que se suponía se hacían estampaciones de los billetes.

La máquina será hoy reconocida por los empleados de la Casa de la Moneda, con objeto de que informen acerca de las condiciones que reúne para la acuñación de monedas.

María Rojo parece que es amante de Alfredo Romero.

Los detenidos. La causa fue entregada por el juez de guardia Sr. Valdés, al juzgado de instrucción de la Audiencia, a quien corresponde.

Desde luego, contra los cinco detenidos aparecen cargos.

El juez, en vista del resultado de las actuaciones, ordenó la prisión e incomunicación de los detenidos.

Respecto ingresaron anoche en las cárceles estas personas.

Para fines del corriente ó primeros del próximo se ha convocado a la comisión ejecutiva de la democracia...

Además de los representantes provinciales, asistirán a esta especie de asamblea el Congreso los ex ministros, diputados y ex-diputados que han manifestado conformidad con el mencionado programa.

El punto más interesante que se pondrá a debate será el de la concentración nacional, y es indudable que los acuerdos de esta democracia gubernamental influirán mucho en los procedimientos políticos de los de más grupos republicanos.

Suponiéndose ayer tarde en los círculos políticos que los proyectos del señor ministro de Hacienda a que aluden misteriosamente los periódicos, se refieren a un arreglo general de las clases pasivas...

Las economías que representan estos dos proyectos son de bastante importancia.

En el proyecto relativo a las clases pasivas, se respetan los derechos adquiridos, pero se limitan, tanto para los funcionarios civiles como para los militares, desde el día que publique la Gaceta los indicados proyectos, si es que no figuran en los nuevos presupuestos.

Esta tarde se reunirá la comisión de reformas sociales para ocuparse en los proyectos que ha entregado a la misma el ministro de la Gobernación.

La reina firmó ayer el decreto referente al llamamiento a filas de los mozos del actual reemplazo, fijando el número de los que corresponden a cada zona.

En breve se publicará este decreto en el Diario Oficial.

Ayer tarde visitó al ministro de la Gobernación el presidente del círculo bilbaíno El Vasco, para protestar contra la clausura

de aquél centro. Refirió al ministro que después de recibir la orden se presentó al gobernador para exponerle que aquella sociedad se dedicaba a ensalzar las tradiciones de la región, y a la que hacían constar su decidida adhesión.

El ministro ofreció enterarse de lo ocurrido y dijo además que podían reclamar oficialmente contra la providencia del gobernador.

Desde el futuro ejercicio, el año económico comenzará en Enero, como el astronómico, y finalizará en Diciembre, cesando la anomalía de ser distintos uno y otro.

Una hora escasamente ha durado el primer Consejo que han celebrado los ministros bajo la presidencia de S. M. la reina.

El Sr. Durán y Bas no ha podido asistir a la reunión por hallarse aún molestado por un catarro que le obliga a guardar cama.

El jefe del Gobierno nos ha dicho que su discurso ha sido un resumen explicativo de las causas que promovieron la última crisis.

Dijo que el Gobierno se propone introducir en las economías reducciones importantes reservándose la cifra de éstas hasta dar cuenta a las Cortes.

Informó a S. M. de otros proyectos: de ley de incompatibilidades, descentralización administrativa, reformas sociales y jurídicas, resolución de competencias de los tribunales militares y civiles por delitos de imprenta fijando el criterio que ha de regir.

El ministro de la Gobernación ha llevado el decreto convocando las elecciones de Vendrell para el día 12 de Noviembre.

El nuevo alcalde de Barcelona ha enviado al Gobierno un telegrama de adhesión.

De Guerra se han firmado los siguientes decretos: Ascendiendo al empleo inmediato al coronel Orenca que manda actualmente el regimiento de Vizcaya en Valencia.

Ascendiendo a generales de brigada y división a los Sres. Amarelles y March.

Nombrando capitán general de Aragón al general Linares.

Nombrando director de carabineros al Sr. Coello, y le sustituirá en el cargo de presidente de la consultiva de Guerra que ahora ocupa el general Arderius.

El general Jaudenes pasa a la reserva. Concediendo la gran cruz de María Cristina al general Rius.

Ayer hubo un caso de peste en Oporto.

Ayer no hubo más que un caso de fiebre en Madrid en el distrito del Hospicio.

Un drama en el mar. Se ha recibido de Canarias noticias de un suceso que ha causado honda sensación.

Una barca llamada «Juvenio» procedente del Brasil, ha llegado de Tenerife y en la travesía del piloto mató a su capitán a su señora y al segundo de a bordo, haciéndose dueño de la embarcación.

Al llegar a nuestro puerto por sospechas que tenía el consuel del Brasil, fuerzas del crucero «Infanta Isabel» pasaron a detener al piloto, pero fueron recibidos a tiros, viéndose obligados estas a costearla.

Por fin lograron abordar el barco arrojándose de este al mar 11 tripulantes que fueron recogidos y conducidos al lazareto a la disposición del consuel. En el barco se encontró el cadáver del piloto que se había suicidado y el de un tripulante que se supone ha sido asesinado.

La señora Carlota Rabben, hermana del insigne poeta alemán Enrique Heine, murió el sábado último en Hamburgo, a la edad de noventa y nueve años.

El día 8 del próximo mes de Noviembre se disponía a celebrar su centenario.

Palms 18.—Durante la pasada noche, una horrosa tempestad ha reinado en toda la isla, habiendo caído va isserhalaciones eléctricas sin causar daños personales.

Según «La Tribuna» de Chicago, avicinanse nuevas turbulencias en Samoa. Háblase de la proclamación de un nuevo Rey, apoyado a lo que se dice, por Alemania.

La Guardia civil de Torrelaguna ha comunicado al gobernador civil que el vecino Gu-

merindo García, de 18 años de edad, asesinó el día 16, a las cinco de la tarde, en su propio domicilio, a su convecino Juan Huerta.

El asesino fué detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

La corbeta «Nautilus» ha fundado sin novedad en Las Palmas.

Al Gobierno civil se han dirigido unos empresarios en demanda de autorización para establecer en el circo de Colón una especie de escuela de taumaturgia, en la que lidiarán ternarillos los hijos de algunos conocidos toreros.

Al cumplirse los sesientos sesenta y un años de ser consagrada la Iglesia catedral de Valencia, en conmemoración de tan fausto día, se ha celebrado en dicho templo una solemne fiesta.

La capilla de música ha interpretado la grandiosa misa del maestro Haydn, y el padre Garrigós pronunció un sermón muy elocuente.

San Sebastián 22.—En Deva, un joven llamado Francisco Echániz, subióse a un castaño para hacer la recolección del fruto y tuvo la desgracia de caerse rodando por un precipicio de 12 metros de altura, quedando muerto.

El juzgado ha levantado el cadáver.

Córdoba 18.—Se ha celebrado en esta Audiencia la vista del patricidio, llamado de La Rambla.

En Mayo del año pasado, José Cortés mató a su hermano en una casa de leucocinco de La Rambla dándole una puñalada en el corazón.

Se le ha condenado a diez años de prisión mayor.

Problema geométrico. Según la Memoria que se ha recibido para informe en la Academia de Ciencias, suscripta por nuestro compañero en la prensa D. Jesús Lozano, hay relación entre el diámetro, el cuadrante, el cuadrado y la circunferencia.

Afirma además que dentro del círculo no puede trazarse línea alguna que no tenga relación con las otras partes de la circunferencia.

Orense 18. Conocense algunos detalles de los estragos que ha causado la última tormenta en Olanueva y Villanueva de los Infantes.

El claustro bajo del famoso convento de dicha villa inundóse completamente, y hoy trabajan allí 20 obreros para sacar la arena amontonada.

En la plaza de Villanueva el vendaval arrancó de cuajo los balcones de la casa del médico, poniendo en peligro a la familia, que tuvo que saltar por las ventanas traseras de la casa para salvarse de la inundación.

Una quinta perteneciente al comandante D. Camilo Arias, vióse completamente arrasada, calculándose las pérdidas en 20.000 pesetas.

El maíz recolectado por los labradores pobres, y que se hallaba almacenado en chozas, fué arrasado también por la impetuosa corriente, y los vecinos acuden al diputado pidiendo que interponga su influencia con el Gobierno para que se les socorra.

En los Cuatro Caminos antecede de cuatro caballos guiados por el excofrero D. Felipe González Rojas, atropelló ayer al niño de dos años de edad Heliodoro Pérez.

El Sr. Rojas condujo en su carruaje al niño Heliodoro a la casa de socorro, donde fué curado de la fractura completa de la pierna derecha.

Cuando los médicos se hallaban curando al lesionado, el padre de éste se presentó en dicho benéfico establecimiento, enterado en parte de lo que había ocurrido.

Preguntó quién era el cochero del Sr. González Rojas, y sin más explicaciones, empezó a darle de garrotazos, injuriándole varias lesiones.

Un repatriado que, en unión de su señora y tres hijos salió de Santander para esta corte, al llegar a Madrid se dirigió a una posada, y al proceder a la apertura del baúl, encontráronse como otros enseres que aquél contenía habían desaparecido.

En el Parque de Madrid revisó ayer el alcalde, señor marqués de Aguilar de Campoo, a las niñas y niños de las Escuelas municipales.

Asistieron al acto los vocales de la Junta municipal Sres. Ruiz Jiménez y Bejarano, los inspectores y varios concejales.

El presidente del Ayuntamiento quedó muy satisfecho del estado de instrucción y aplicación de los niños, confirmada por los respectivos profesores, y socorrió a uno de ellos que llevaba los pies descalzos.

Ha quedado expedito el cable de Bilbao a Londres, interrumpido desde el día 11.

En el pueblo de Zamudio ha sido muerta esta tarde violentamente un hombre. No se tienen detalles del suceso.

Ha salido el juzgado para el lugar del suceso.

Notas políticas

Para fines del corriente ó primeros del próximo se ha convocado a la comisión ejecutiva de la democracia, tal cual la anunció y recomendara Castelar en su discurso programático del 5 de Mayo, respuesta al mensaje republicano y para la misma fecha se han convocado también a las representaciones provinciales, en cuya primera junta general dará cuenta aquella de sus trabajos y declarará terminada su misión provisional.

Ayer tarde visitó al ministro de la Gobernación el presidente del círculo bilbaíno El Vasco, para protestar contra la clausura

NOTA COMICA HISTORIETA MUDA



LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mutua

CAPITAL ACTIVO. Balance del 1.º de Enero de 1899. Francos 1.119.133.985 Propiedad en inmuebles y depósitos permanentes de garantía. Francos 129.426.645

Emite actualmente esta Compañía una póliza de seguro sobre la vida que se denomina POLIZA UNIVERSAL, la cual constituye el contrato más amplio que se haya hecho por cualquier Compañía; esta póliza concede al asegurado la mayor cantidad posible de ventajas y una entera libertad de acción, al propio tiempo que la garantía de una inversión lucrativa. Excepto el riesgo de suicidio durante el primer año solamente, la Póliza Universal cubre, desde el primer día de su emisión, todos los riesgos de profesión, residencia, viajes, guerra, y todo género de muerte sin excepción. En esta Compañía, toda clase de seguros son cobrables con utilidades á la terminación del período de acumulación. Delegado de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTÓ. Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22. Alcoy.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico internacional, Arenal, 1, Madrid. Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstetra y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis á los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.º Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Varón y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.
2.º Oftalmología, Laringología, Otiología y Rinología: don Manuel Fernández y Dr. Francisco Martínez.
3.º Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceos y Vargas (D. Constantino).
4.º Enfermedades del aparato digestivo y tropical: Doctores Rivera y Martínez.
5.º Enfermedades de las vías urinarias: Tíndro, Alilly y de la piel: Dres. Marqués y U. Aldaca.
6.º Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Varón y D. Manuel Busaca.
7.º Enfermedades nerviosas y mentales: Dra. Rivera y Vargas.
8.º Odontología y prótesis dentaria: Cav. Busaca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por fuerza universal, automoto-eléctrico, para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminodorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematoscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas aliformes, oculares, nasales; auriculares, uretrales, endouterinas y vesicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia; electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia poliartralgia; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatorreya, sordera y afonía; idem galvánica de corrientes continuas para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlcera del estómago y electrolisis y cataforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones. Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

Al que presenta Capulinas de sandalo mejores que las del Dr. Piz de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Bruselas de 1895. Dicho y sus derivados en presencia de los señores de Malherbe, Varis, corporaciones científicas y reconocidos prácticos de la medicina. Preparación nacional de ventaja sobre todos sus similares. Precio, 15 fr. NO PÍARSE DE IMITACIONES. PEDIR



BIBLIOTECA DEL HERALDO DE ALCOY SIN MADRE, novela por HUGO CONWAY, encuadrada en rústica—Una peseta.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de cauchú (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en cauchú, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1. GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

LÁPIDAS

DE ESCULTURA Y CON RETRATO

Sencillas, desde 25 pesetas en adelante. Santa Elena, 11, ALCOY

PÍLDORAS DE RIAZA

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid. En Alicante, Farmacia de D. JOSE SOLER

PRUEBENSE

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

DE LOS

RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE:

á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polavieja, 4, duplicado

LA SALUD Á DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, artiterpéctica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.—Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

AGUA ATROSTREIN

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en laconvalencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gosalbez, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gosalbez, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia; junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.